



Regio Basiliensis

POINT DE VUE REGIO NR. 05

5 juillet 2016

Le vote du Royaume-Uni en faveur du Brexit ne doit pas déconcerter la région frontalière du Rhin supérieur

Après l'annonce du départ des Britanniques de l'Union européenne, la question se pose de savoir comment il faudra concevoir le processus d'unification européen. Ce faisant, la coopération autour des frontières en Europe doit être poursuivie et approfondie. La Regio Basiliensis continuera à s'engager pour une coopération plus forte dans la Région du Rhin supérieur et pour des projets transfrontaliers.

Le 23 juin 2016, la population du Royaume-Uni a décidé dans un référendum qu'elle voulait quitter l'Union européenne. Les Pro-Brexit se sont imposés avec une avance de quatre pourcents. Alors que l'Irlande du Nord et l'Écosse ont opté très majoritairement pour le maintien dans l'Union européenne, les électeurs en Angleterre et dans le Pays de Galle ont clairement choisi le Brexit. La capitale Londres constitue, comme escompté, une exception. 60 % des électeurs y ont voté pour le maintien dans l'Union.

Le processus de l'intégration européenne a perdu de son dynamisme au plus tard à partir de la crise financière et la crise de l'euro. Et cela pas uniquement en Suisse. Partout en Europe, les mouvements nationaux conservateurs et populistes montent en puissance. C'est un signe que l'ouverture rapide et les changements du quotidien qui en découlent ne sont pas encore suffisamment acceptés partout. Aussi, le cas échéant, les structures, les processus de décision ainsi que la participation des citoyens ne sont pas encore les bons ou n'ont pas été communiqués de manière convaincante.

L'histoire de plus d'un demi-siècle de coopération transfrontalière dans la région du Rhin supérieur illustre de façon exemplaire de quelle manière les régions frontalières remplissent dans de nombreux domaines un rôle de laboratoire pour l'intégration européenne. Seuls 7% de l'ensemble de la population de l'UE est mobile à l'échelle transfrontalière, mais 80 % de



Contact:
Regio Basiliensis
Dr. Manuel Friesecke
Secrétaire général
Tel. 061 915 15 15
E-Mail: info@regbas.ch

cette mobilité se déroule dans les régions frontalières de la communauté. Ces régions frontalières constituent de ce fait des espaces européens de vie, d'économie, de travail et de loisir réels et éprouvés.

La coopération régionale tranfrontalière dans le Rhin supérieur joue un rôle important pour la suppression d'obstacles aux frontières ainsi que pour le renforcement de cette coopération. Les projets Interreg ont pu atteindre des résultats concrets pour les citoyens au cours des vingt-cinq dernières années - que ce soit dans les secteurs de la sécurité transfrontalière, des transports, de l'éducation, de l'énergie, de la santé, de la formation ou la création d'emplois.

La Regio Basiliensis poursuivra son engagement pour la promotion du développement économique, politique et culturel des régions frontalières et pour la suppression d'obstacles aux frontières, dans l'esprit d'une Europe des régions. L'association renforce la cohésion à travers des événements mise en réseau de décideurs, d'experts et de personnes intéressées, à travers des débats publics et à travers des projets transfrontaliers. Elle donne ainsi des impulsions dans les thèmes primordiaux pour la région.

Dr. Manuel Friesecke, Secrétaire général de la Regio Basiliensis